



Mi Universidad

Control de lectura

Cassandra Solis Pinto

Parcial 3

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 17 de Noviembre del 2023.

Kui

 Dr. Sergio
 Jiménez Ruiz
 Casandria Solis Díaz

 ANTRÓPOLOGIA
 3ra Unidad

⇒ SISTEMAS DE SÍMBOLOS Y SIGNIFICADOS

El objetivo principal es avanzar en la comprensión de las creencias y comportamientos de los sujetos, tanto médicos como pacientes, que participan en estas terapias. Delineando los puntos fundamentales sugeridos de investigaciones antropológicas en el campo de la salud. Enfermedad, Atención, profundizaremos en el conocimiento de aquellas prácticas "mágicas" consideradas en general como desueltas y/o primitiva. Una de las obras clásicas de la antropología decimonónica, La Roma Dorada (1890) de Sir. James Frazer, propuso por vez primera considerar a la magia como un tipo de conocimiento y explicación de la realidad. Convenciendo de que su Inglaterra se encontraba en la cúspide de la evolución cultural, el autor postuló una relación religiosa y la ciencia. La magia constituida, según Frazer, un medio erróneamente empleado de adquirir conocimiento y dominio de las circunstancias humanas y el mundo físico (curas de enfermedades, muerte, amor, riqueza, salvación espiritual, lluvia o sequía, suerte en la partida de cara, etc.). Una "Protociencia" falaz desde el punto de vista lógico, pero en una búsqueda de conocimiento que (miles de años después) permitiría al hombre suplirla por el método racional y científico. Pase a las permitidas escalas evolutivas, tan cardas a

LOVE yourself

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Cassandra Solis Pinto
01 - NOV - 23

Modelo Médico Hegemónico

En este resumen lograremos aprehender la posibilidad futura de que el modelo médico hegemonicista siga perpetuándose o se generan cambios significativos. Como también sus características y funciones actuales del mismo modelo médico médico hegemonicista. El modelo médico hegemonicista ha sido dominante entre 1930 y la actualidad, recordando que el modelo médico no solo ejerce su hegemonía respecto de formas de atención no biomedicas, sino respecto de tendencias desarrolladas dentro de la propia biomedicina, en el siglo XIX la homeopatía, la densitometría o la balneoterapia, o como ha ocurrido con las tendencias psicosomáticas, holísticas o humanitarias desarrolladas en el siglo XX. Es importante consignar que gran parte de las críticas al MMH, como el desarrollo de posibles alternativas, se generaron desde la propia biomed. Desde finales de la década de 1960, se ha promovido un MMH caracterizado por su biologismo, pragmatismo e individualismo, entre otros rasgos, y por cumplir no solo funciones curativas y preventivas, si no tambien funciones de normatización, del control y de legitimación. Respecto de las características y funciones del MMH, en el siglo XX se generaron cambios, críticos y propiciando modificaciones. La mercantilización ha sido al constante incremento del costo de atención de la

Dr. Sergio
Villanueva Ruiz

Cassandra Solis Pinto
08 - Nov - 2023

~~Medicina Tradicional Mexicana~~

En todo el mundo millones de seres humanos recurren a la medicina tradicional, fundamentalmente porque es el pilar principal para la contar con la atención a la salud o para complementarla. De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud la medicina tradicional tiene una larga historia y constituye la suma de conocimientos, capacidades y prácticas basados en teorías, creencias y experiencias de diferentes culturas, sean expaciables o no, utilizadas para mantener la salud y prevenir, diagnosticar, mejorar o tratar enfermedades físicas, mentales o de cosmovisión. En México se utilizan diversas expresiones para designar a la medicina tradicional, usando términos como medicina tradicional indígena, medicina popular, medicina paralela, medicina indígena, medicina natural, medicina herbolaria o etnomedicina. La medicina tradicional mexicana es un mosaico de piezas procedente de las culturas que han determinado históricamente el desarrollo de la cultura nacional. A lo largo de los siglos se ha generado en México una medicina popular híbrida donde pueden encontrarse recursos, prácticas o nosologías provenientes de distintos episodios de una interculturación forzada. A nivel nacional

Referencias:

- 1. César Ceriani Cernadas** **El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico (2006).** https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf
- 2. Menéndez, E. (n.d.).** *Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural* *Hegemonic medical] model: Cultural and technical considerations.* MENENDEZ E. Retrieved November 18, 2023, from <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/0e3fce4aff899dbe715e9154af9c54ee.pdf>
- 3. Secretaría de Salud. (2019).** *Medicina Tradicional.* Gob.mx. <https://www.gob.mx/salud/acciones-y-programas/medicina-tradicional>